

Motion Fraktion GB/JA! (Lea Bill und Rahel Ruch, JA!): Fotowettbewerb „Ein anderes Bern“; Begründungsbericht

Im Rahmen des 25-jährigen Bestehens des Städteverbundes „Eurocities“ im 2011 veranstaltet das Städtetzwerk einen Fotowettbewerb für junge EinwohnerInnen der Mitgliederstädte. Dabei kann jede Stadt ein Foto einreichen, die aus ihrer Sicht ihre Stadt gut wiedergibt. Die AutorInnen der drei von Eurocities erstprämiierten Fotos werden schliesslich an die Jahresversammlung 2011 von Eurocities in Genua eingeladen.

Unter anderem führt auch die Stadt Zürich einen solchen Fotowettbewerb durch. Gemäss der Wettbewerbsausschreibung soll mit den Fotos eine andere Sicht auf die Stadt gezeigt werden als mit den herkömmlichen Promotions- oder Marketingbilder. Konkret geht es darum, dass in der Region Zürich wohnhafte Jugendliche und junge Erwachsene zwischen 15 und 25 Jahren mit ihren Fotos zeigen, wie sie die Stadt Zürich sehen beziehungsweise was für sie „typisch Zürich“ ist. Auf diese Weise können Jugendliche und junge Erwachsene nicht nur ihr Können unter Beweis stellen, sondern sie kommen zu Wort und können aufzeigen, warum sie gerne in der Stadt leben und was für sie das Leben in der Stadt ausmacht.

Die Unterzeichnenden fordern den Gemeinderat dazu auf, auch in Bern einen solchen Fotowettbewerb durchzuführen. Der Wettbewerb könnte zum Beispiel folgendermassen ausgestaltet sein:

Der Gemeinderat bestimmt die Richtlinien zur Teilnahmeberechtigung (z.B. dass die Jugendlichen einzeln oder als Gruppe teilnehmen können), ernennt eine Jury und definiert einen von der Stadt Bern gestifteten Preis für die Autorin oder den Autoren des erstprämiierten Fotos.

Den Abschluss des Fotowettbewerbs stellt eine Ausstellung der zehn bis zwanzig bestprämiierten Fotos dar. Diese könnte zum Beispiel in geeigneter Form im öffentlichen Raum oder auch in einem Ausstellungsraum durchgeführt werden.

Bern, 7. April 2011

Motion Fraktion GB/JA! (Lea Bill/Rahel Ruch, JA!), Jeannette Glauser, Cristina Anliker-Mansour, Urs Frieden, Aline Trede, Hasim Sancar, Stéphanie Penher

Bericht des Gemeinderats

Damit eine Stadt dem Städteverband Eurocities entweder als Vollmitglied (EU-Städte) oder als ausserordentliches Mitglied (nicht EU-Städte) beitreten kann, ist eine Einwohnerzahl von mindestens 250 000 nötig. Die Stadt Bern ist mangels entsprechender Grösse kein Mitglied von Eurocities. Die Teilnahme am Fotowettbewerb zum 25-jährigen Bestehen des Verbands stand indes nur Mitgliedern offen.

Obwohl die Teilnahme der Stadt Bern am Fotowettbewerb zum 25-jährigen Bestehen von Eurocities aus obigen Gründen nicht in Frage kam, kann es sich der Gemeinderat vorstellen, einen Fotowettbewerb durchzuführen. Ein Fotowettbewerb ist eine Gelegenheit, Bernerinnen und Berner für ein Thema zu sensibilisieren und die direkte Partizipation unterschiedlichster Personen an einem

Projekt zu fördern. Der Gemeinderat ist allerdings auch der Meinung, dass ein solcher Wettbewerb nur in Anbindung an ein konkretes Projekt oder eine grössere Veranstaltung funktionieren kann und nicht losgelöst durchgeführt werden sollte. Unter einer grösseren Veranstaltung kann sich der Gemeinderat zum Beispiel ein Stadtfest vorstellen oder auch ein Eröffnungsfest eines öffentlichen Gebäudes oder einer andern öffentlichen Infrastruktur. Der Gemeinderat wird die Idee gerne an einem geeigneten Zeitpunkt wieder aufnehmen und die konkrete Umsetzung des Wettbewerbs prüfen.

Bern, 6. November 2013

Der Gemeinderat